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Megaoperação prende 35
Terminou na manhã de se-

gunda-feira (21) a última fase 
da megaoperação 'Rota dos 
Tropeiros'. A ação policial, tinha 
como finalidade o cumprimento 
de mandados de prisão e de 
busca. Pessoas, drogas, armas, 
dinheiro, carros, jóias e até mes-
mo pássaros silvestres foram en-
caminhados para as delegacias. 
Ao longo desses três meses de 
investigação, foram identificadas 
várias pessoas pertencentes a um 
grupo criminoso, culminando em 
mais de 35 pessoas presas. Só 
em Castro foram 24 mandados 
de prisão cumpridos.          página 7

só em castro foram cumpridos 24 mandados de prisão

Sanepar inaugura 
obras em Arapoti

PRESIDENTE da sanepar esteve presente na
inauguração da obra de ampliação do sistema de esgoto

O Keima Futsal/AFP empatou 
com o Red Panther/Muffatão/
Cascavel, na noite de sábado 
(19), e garantiu a classificação 
para a próxima fase da Série 
Ouro do Paranaense. A equipe 

para voltar ao G-4 do grupo B. 
O alvinegro empatou em 4 a 4 
com o Dois Vizinhos, equipe que 
amarga a lanterna dessa fase e 
não tem chances matemáticas de 
avançar aos playoffs.       

vAPZA CARAMURU eStá, PRAtiCAMente, foRA

Keima empata e se classificaMorre autora 
da letra 
do hino de 
telêmaco

Faleceu no sábado (19), aos 
88 anos de idade, a professora 
Eloah Martins Quadrado, um 
dos mais importantes nomes da 
história educacional e cultural de 
Telêmaco Borba.            página 4

prefeitura de piraí do sul 
destina nomes de 
ilustres a prédios públicos

de Ponta Grossa esteve duas 
vezes à frente do placar, mas o 
adversário conseguiu empatar e 
segurar o resultado. No mesmo 
dia, o Vapza/Caramuru Futsal 
perdeu a grande oportunidade 

ELOaH tinha 88 anos

EQUIPE comemora classificação adiantada

ReGiÃo

'recicla tibagi' 
melhora uniforme

página 6

ampLiaÇão do sistema de esGoto
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O presidente da Com-
panhia de Saneamento do 
Paraná (Sanepar), Mounir 
Chaowiche, inaugurou no 
sábado (19) as obras de 
ampliação do sistema de es-
gotamento sanitário de Ara-
poti. O investimento de R$ 

5,5 milhões está beneficiando 
diretamente mais de 4,8 mil 
pessoas. Foram integradas 
ao sistema 1.206 famílias do 
Jardim Ceres, Vila Santo An-
tonio, Vila dos Funcionários, 
Centro Cívico, Jardim das 
Crianças e Aratinga.            

prefeituras da região aderem 
em peso ao 'dia de protesto'
Prefeituras da Associação 

dos Municípios dos Campos 
Gerais (AMCG) fecharam as 
portas nesta segunda-feira (21), 
em protesto contra a crise eco-
nômica. Alguns dos prefeitos 
aproveitaram o 'Dia de Pro-
testo', proposto pela associa-
ção dos Municípios do Paraná 

em Luto

iMM

'instituto' recebe 
menção honrosa

página 3

(AMP), para conversar com a 
população sobre a situação das 
finanças de seus municípios e os 
repasses dos Governos Federal 
e Estadual que não acompanham 
os custos das Prefeituras.  So-
mente os municípios de Piraí do 
Sul e Ponta Grossa não fecha-
ram as portas.             página 5

OPERaçãO contou com participação de cerca de 70 policiais aUTORIDaDES falaram sobre o caso PRESOS foram encaminhados a antiga sede da Câmara municipal

DROGaS, celulares, armas, pássaros, 
jóias e dinheiro foram apreendidos

Fotos: Marcella Christoforo
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Luciana Westphal
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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Quase todo dia pego os jor-
nais e encontro diversas notícias de 
atropelamento e acidentes provoca-
dos por motos ou automóveis. Uma 
característica é comum: o motorista 
estava embriagado. Muitos atrope-
lam, matam e fogem ser identifica-
dos, permanecendo sem punição, e 
os poucos que são presos acabam 
liberados logo em seguida, porque 
a lei não estabelece punição rigo-
rosa para estes criminosos. Deve-
mos ficar presos em nossas casas, 
evitando sair às ruas para não ser-
mos vítimas dos irresponsáveis do 
volante?

Estamos na Semana Nacional 
do Trânsito. De nada adiantam 
campanhas educativas, o moto-
rista irresponsável só aprende 
com pesadas multas. Em Castro, 
o desrespeito às faixas de pedestre 
é absurdo. Domingo assisti à pri-
meira missa no padre Wilson, na 
Igreja Matriz. Emocionado, o novo 
sacerdote nascido na comunidade 
do Palmito, no Abapã, celebrou 
a cerimônia das 19 horas. Na 
saída, acompanhado de um sobri-
nho pequeno fui atravessar a rua 
Pandiá Calogeras, que termina na 
praça Manoel Ribas, e procurei a 
faixa de pedestres bem sinalizada, 
quase em frente à Rádio Castro. 
Coloquei o pé na faixa e 30 carros 
passaram direto sem dar a pre-
ferência ao pedestre! Finalmente 
um veículo parou mas o que vinha 
na faixa ao lado seguiu direto e 
o motorista ainda reclamou de 

mim! É uma brincadeira o que as 
autoridades do trânsito fazem em 
Castro: multam sem piedade quem 
se esquece de colocar o cartão de 
estacionamento nos locais regula-
mentados, uma infração que não 
coloca ninguém em risco, mas não 
fiscalizam e não punem quem des-
respeita as faixas de pedestre. É 
lei, tem que multar os infratores.

Tem pior: no sábado, um advo-
gado em Ponta Grossa dirigindo 
em alta velocidade e bêbado – 
segundo testemunhas – perdeu o 
controle, invadiu a calçada e matou 
uma senhora inocente. A policia 
chegou logo e intimou o cidadão 
a fazer o teste do bafômetro, que 
comprovaria a embriaguez – mas 
o advogado recusou-se a fazer o 
teste, um direito que a lei dá aos 
criminosos. Isto é um absurdo! O 
motorista tem que ser obrigado a se 
submeter ao teste e se for compro-
vado que matou dirigindo embria-
gado, pegar pena alta na cadeia. 
Mas o que acontece? Os parlamen-
tares não aprovam a lei e o moto-
rista bêbado é processado apenas 
por homicídio culposo, aquele sem 
intenção de matar. Vamos acabar 
com esta brincadeira, é claro que 
o advogado que bebeu e pegou o 
volante assumiu o risco de matar. 
Os deputados federais e senadores 
tem que colocar logo estas duas leis 
em vigor: todo motorista é obrigado 
a se submeter ao teste do bafôme-
tro pela autoridade policial; e con-
siderar autor de homicídio doloso, 
aquele com intenção e pena de 
até 30 anos de prisão, para todo 
motorista embriagado que causar 
acidente com morte.

Há alguns anos o Governo 
Federal baixou medida provisória 
proibindo a venda de bebidas alcoó-

licas nos estabelecimentos situados 
às margens das rodovias federais. 
Era um primeiro passo, muitos 
irresponsáveis enchem a cara nos 
botecos situados junto às estra-
das e saem bêbados, colocando 
em risco a vida de todos. Apesar 
de boa iniciativa, quem lucra ven-
dendo álcool protestou: como um 
botequim vai sobreviver sem vender 
cachaça? A resposta mais simples 
não foi aceita: que mudassem de 
ramo ou vendessem bebidas nos 
bairros, onde a maioria dos consu-
midores chega a pé. Nas rodovias, 
mesmo nas situadas em trechos 
urbanos, o cidadão vai de carro e 
beber pode ser a diferença entre 
a vida e a morte – inclusive a sua 
própria. Aconteceu o que parecia 
impossível: políticos saíram contra 
a medida! Isto mesmo, parlamenta-
res eleitos com nossos votos luta-
ram para liberar a venda de bebidas 
alcoólicas nas rodovias, alegando 
que “temos que pensar nos empre-
gos. Quantos ficarão sem trabalho 
se os botecos à beira das estra-
das deixarem de vender cachaça”? 
A lei não pegou, e aumentaram 
os empregos em outros setores: 
funerárias, clínicas de fisioterapia, 
fábricas de cadeiras de roda... O 
Sindicato dos Coveiros agradece 
penhorado. Estes políticos devem 
agora preparar leis legalizando o 
tráfico de drogas, imagine quantos 
empregos seriam criados!

Outra Semana Nacional do 
Trânsito... De nada adianta. Só 
punições severas é que podem 
mudar o comportamento do moto-
rista irresponsável.  

* Paulo Magalhães
escreve neste espaço às 

terças, quintas e sábados.

Uma semana inútil
* Paulo Magalhães

22/09 - Dia do Contador
 Dia da Juventude do Brasil
 Dia Mundial Sem Carro
23/09 - Início da Primavera

EDITORIAL

Em meio a onda de desconfiança, com a política 
envergonhando cada vez mais o país, o sopro de 
esperança fica por conta de quem faz o seu dever 
com probidade. A polícia 'séria' que não se dobra 
diante dos absurdos vistos quase todos os dias e a 
Justiça - também séria - que determina. Claro que, 
ainda, estamos longe do ideal, mas a operação defla-
grada no Paraná todo, em especial no município de 
Castro, que mandou muita gente ruim para atrás 
das grades, dá mostras que nem tudo está perdido. 
Aliás, são eles - polícia, MP e Justiça - que ultima-
mente vem fazendo a diferença.  

ELES FAZEM A 
DIFERENÇA!

TARJA PRETA
SOU CONTRA

"Poderia até con-
cordar se pelo menos a 
metade do valor fosse 
destinado à saúde, mas 
voltar com a CPMF [ 
Contribuição Provisória 
sobre a Movimentação 
Financeira] para cobrir 
o rombo do governo 
federal, isso é ruim e não 
passa de um imposto a 
mais", disse o prefeito 
Reinaldo Cardoso (PPS) 
ao Tarja Preta. 

CEDO, AINDA!
A afirmação de que 

o PSC estaria com a 
vereadora Aline Sleutjes 
(PSDC), caso ela se 
candidatasse à prefeita 
de Castro, foi vista com 
cautela por Reinaldo. O 
prefeito, de três manda-
tos, frisou que ainda é 
cedo para definir esse ou 
aquele nome, e só lá na 
frente quem tiver melho-
res condições poderá 
se lançar com respaldo. 
Vale lembrar que, o seu 

secretário de Governo, 
Ricardo Cardoso Filho, 
diga-se de passagem 
seu sobrinho, ingressou 
no partido do Ratinho, 
buscando pavimentar 
uma possível candida-
tura a prefeito, mesmo 
que ele [Ricardo] afirme 
que não.  

NADAR, A REMADA
Quem deve nadar 

à remada no próximo 
pleito municipal, em 
Piraí do Sul, é o médico 
e atual prefeito Valentim 
Zanello Milléo (PSD). 
Sem uma oposição à 
altura, uma vez que seus 
principais adversários 
do passado - Helder 
de Mello, a ex-verea-
dora Tânia e Maricelso 
Ribeiro - compõem hoje 
seu governo, ficaria para 
o ex-prefeito Antonio El 
Achkar (Toto) a obriga-
ção de fazer frente. Fica-
ria se Toto não estivesse 
impedido pela Justiça. Ai 
fica fácil!

Sandro A. Carrilho

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

31 ºC

15 ºC

32 ºC

15 ºC

76%
35%

70%
28%

Quinta
22/9

Sexta
22/9

Sol com algumas nuvens. Não chove.

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 21/09/2015

Sol com algumas nuvens. Não chove.

Manutenção 
preventiva de 
árvores ajuda a 
tornar as cidades 
mais verdes

Graziela Lourensoni

A questão da manutenção de 
árvores em áreas urbanas merece 
um cuidado especial, pois, se por 
um lado é importante ter cada vez 
mais áreas verdes compondo a 
paisagem urbana, por outro é fun-
damental a manutenção preventiva 
destas áreas, essa é a única forma 
de minimizarmos os casos de aci-
dentes causados pela queda de 
árvores. É de extrema importância 
termos uma cidade mais verde, 
no entanto assim como qualquer 
espécie viva, é preciso cuidar para 
que estejam sempre fortes e sau-
dáveis.

 Outro ponto importante é o 
expressivo número de queda de 
árvores durante o período de chu-
vas. Em São Paulo, por exemplo, 
somente entre os meses de novem-
bro de 2014 e fevereiro deste ano 
foi registrada a queda de cerca de 
1700 árvores. 

Diante dos números elevados 
de quedas, a questão que fica é: 
como combater o problema? A 
resposta é simples, por mais que 
estejamos passando por um longo 
processo de estiagem, é preciso 
investir na manutenção preventiva 
constante. O trabalho deve come-
çar desde já, antes dos meses 
chuvosos, pois assim é possível 
realizar o tratamento adequado e 
minimizar drasticamente o número 
de árvores condenadas. Em grande 
parte das vezes, isso ocorre porque 
as árvores não recebem os cuida-
dos necessários, são plantadas de 
forma incorreta ou em locais inde-
vidos. 

No entanto, quando falamos 
em manutenção preventiva, pre-
cisamos destacar que o corte ou 
a poda de uma árvore em local 
público ou particular depende 
de uma autorização da prefeitura 
municipal ou de um órgão estadual 
competente. Além disso, esse é um 
trabalho que só pode ser feito por 
profissionais capacitados, como 
engenheiros florestais, agrôno-
mos, biólogos ou técnicos. Apenas 
um especialista poderá definir o 
momento ideal para as podas de 
limpeza, podas de galhos mortos, 
realizar a adubação correta e tra-
tamento fitossanitário nas árvores 
para evitar a infestação de insetos.

 Vale lembrar também que para 
cada etapa do processo de manu-
tenção existem ferramentas espe-
cíficas, como podadores de galhos, 
motosserras e sopradores, que são 
capazes de realizar o trabalho de 
forma correta e segura. Nesse sen-
tido, o avanço tecnológico propor-
cionou melhorias expressivas ao 
segmento, com equipamentos mais 
potentes, versáteis, leves, ergonô-
micos e fáceis de manusear. Sem 
contar que, eles também são capa-
zes de reduzir o consumo de com-
bustível e emitir menos poluentes, 
minimizando impactos no meio 
ambiente.

 Conhecer as espécies indica-
das para serem plantadas em uma 
calçada ou no quintal de casa, por 
exemplo, e outro ponto que merece 
atenção. É preciso levar em con-
sideração a profundidade da raiz 
para não prejudicar o calçamento, 
a altura que ela poderá atingir, evi-
tando que interfira na fiação, e a 
firmeza dos galhos. Isso tudo deve 
ser estudado com atenção, para 
que a ideia de ter uma fonte de 
sombra e ar puro na porta de casa 
não se transforme em um problema 
e sim em mais qualidade de vida.



TERÇA-FEIRA, 22 E 23 DE SETEMBRO DE 2015  3

Quem pensou que tudo acabara, pode tirar o 
cavalo da chuva. Em Curitiba, teve gente correndo 
para a casa da tia para tentar driblar o que ainda 
não veio. Mas virá. A Polícia Federal continua em 
ação na Lava Jato. Ela deflagrou ontem a 19ª fase 
da Operação Lava-Jato. Ironicamente chamada de 
“Nessun Dorma”. O executivo da empreiteira Enge-
vix, José Antunes Sobrinho, foi preso.

Foram cumpridos 11 mandados judiciais: sete de 
busca e apreensão, um de prisão preventiva, um de 
prisão temporária e dois de condução coercitiva nas 
cidades de Rio, São Paulo e Florianópolis. Os presos 
ficarão na  Superintendência da PF, em Curitiba.

“Apura-se que pessoas tenham intermediado 
pagamento de vantagens indevidas a agentes públicos 
e políticos no exterior, em decorrência de contratos 
celebrados da Diretoria Internacional da Petrobras”, 
diz nota da PF.

OLHA ELA AÍ DE NOVO

O Gaeco prendeu na 
manhã de ontem), em Corné-
lio Procópio, o ex-delegado 
da Receita Estadual de Lon-
drina Marcelo Müeller Melle. 
Em Curitiba, Luis Fernandes 
de Paula, outro ex-delegado 
da Receita Estadual em Lon-
drina,  foi preso nesta fase da 
Operação Publicano. Os dois 
são acusados de cobrança de 
propina de empresas em pelo 
menos cinco ocasiões.

MAIS DOIS NA CADEIA

Em meio à crise econômica, os 27 governadores do país atra-
vessaram o primeiro semestre deste ano com R$ 11,8 bilhões a 
menos em caixa, em comparação com o mesmo período de 2014.  
Ora, pois, 19 dos 26 Estados e o DF tiveram redução na receita 
tributária na primeira metade de 2015. O total de impostos e 
taxas passou de R$ 220,2 bilhões de janeiro a junho de 2014, em 
valores corrigidos, para R$ 208,4 bilhões agora.

DE DOER

As eleições de 2014 cus-
taram R$ 5,1 bi. As munici-
pais do ano que vem, segundo 
especialistas, devem custar, 
no mínimo, em torno de R$ 
2 bi. Proibida a doação pelas 
empresas, com a aprovação 
pelo Supremo do voto do rela-
tor, ministro Luiz Fux, a União 
é quem vai bancar o pleito. A 
doação de pessoas físicas foi 
mantida mas elas são margi-
nais.

CONTA DA VIÚVA

Durante oitiva realizada no iní-
cio da tarde desta sexta-feira (18), 
no Plenário da Câmara Municipal 
de Ponta Grossa, para a CEI das 
Maternidades, o gerente adminis-
trativo da Maternidade Santana, 
Saulo Gabriel de Souza, propôs a 
criação de um "pronto atendimento 
ambulatorial" destinado exclusiva-
mente a gestantes. O motivo é a 
necessidade urgente de melhoria 
do atendimento a pacientes de 
pré-natal.

Saulo, que estava acompa-
nhado do advogado Edmar Costa, 
representante do grupo Unimed, 
foi ouvido pelos vereadores Pietro 
Arnaud (PTB) e Pastor Ezequiel 
Bueno (PRB) - respectivamente, 
presidente e relator-geral da CEI 
das Maternidades - e Daniel Milla 
(PSDB); além de Jiovany Kissile-
zicz, membro do Conselho Esta-
dual de Saúde e representante do 
vereador Amauri Manosso (PT), 
relator especial da Comissão.

De acordo com Saulo, a neces-
sidade do pronto atendimento 
ambulatorial justifica-se pela "pre-
cariedade" do preenchimento das 
carteirinhas que as gestantes devem 
manter durante a fase do pré-natal. 
Ele explicou que, ou essas cartei-
rinhas são preenchidas por uma 
atendente, às vezes por uma enfer-
meira, mas "raramente" por médi-
cos. "A situação do preenchimento 
da carteirinha é fundamental para 
o médico que fará o atendimento 
no hospital", disse. "A gestante 
não tem nenhum atendimento na 
parte ambulatorial, e não existe, no 
momento, um serviço ambulatorial 
com médico obstetra", continuou, 
lembrando que a criação desse tipo 
de serviço deve ser de responsabili-
dade da Administração Municipal.

Saulo ressaltou que, muitas 
vezes, o médico que fez o atendi-
mento à gestante na unidade de 
saúde "não estratifica o risco da 
saúde da paciente" - se é de grau 

baixo, médio ou alto. "Muitas vezes, 
a gestante tem de fazer um exame de 
ecografia obstétrica, por exemplo, e 
nós a encaminhamos ao Centro de 
Saúde da Mulher, que, na maioria 
das vezes, tem lista de espera. Isso 
significa um deslocamento exaus-
tivo e uma perda de tempo para a 
gestante", afirmou. "Ninguém vai à 
maternidade por uma situação de 
doença, e sim de vida. É um envol-
vimento de felicidade. Por isso, o 
acolhimento às gestantes, no hospi-
tal, é fundamental", completou.

Redimensionamento
Saulo Gabriel de Souza contou 

que a Maternidade Santana vem 
fazendo um redimensionamento de 
funcionários, uma vez que, em julho 
e agosto, houve duas demissões, 
além de uma funcionária ter entrado 
em licença de saúde. Disse, tam-
bém, que a maternidade recebeu a 
visita de fiscais do Conselho Regio-
nal de Enfermagem (Coren).

Diretor de maternidade propõe criação 
de 'pronto atendimento ambulatorial'

DA ASSESSORIA

O Instituto Mundo Melhor 
(IMM) recebeu uma menção hon-
rosa da Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep) por seu trabalho 
a favor de uma cultura de paz. A 
iniciativa partiu do deputado esta-
dual Péricles de Mello e o docu-
mento foi entregue na tarde desta 
segunda-feira (21).

Para o presidente do IMM, 
Jeroslau Pauliki, é muito grati-
ficante ver as atividades sendo 
reconhecidas e valorizadas. “O 
Instituto Mundo Melhor começou 
muito pequeno e atendia apenas 
os colaboradores da Lojas MM. 
Hoje as ações estão presentes em 
mais de 35 municípios paranaen-
ses oferecendo, principalmente, 
capacitação profissional e enca-
minhamento para o mercado de 
trabalho”, frisa. Ele conta que os 
projetos do IMM tinham como 
objetivo atender às necessidades 
dos colaboradores e posterior-
mente foram estendidas para a 
comunidade.

O fundador do IMM, Mar-
cio Pauliki, lembrou a impor-
tância da cultura de paz a longo 
prazo. “Quando vemos situações 
de violência, nós acreditamos 
que aumentar o policiamento irá 
resolver o problema. A melhor 
maneira de construir a paz é atra-
vés da educação”, enfatiza. Ele 

acrescenta que a paz não ignora 
os conflitos, mas busca forma não 
violentas de resolvê-los. “É natu-
ral que as pessoas discordem, o 
que não podemos admitir é o uso 
da violência para defender pontos 
de vista diferentes. A construção 
diária da paz é muito mais efetiva 
no combate à violência do que 

colocar mais policiais nas ruas”, 
destaca.

O Instituto Mundo Melhor 
possui seis projetos na área de 
capacitação profissional, assis-
tência social, saúde e educação. 
As iniciativas fomentam políticas 
públicas existentes com o apoio 
de 110 parceiros. 

Documento reconhece a importância da entidade
e valoriza o trabalho realizado pela cultura de paz

Divulgação

IMM recebe menção honrosa

Na Comissão de Orçamento, seus integrantes garantem que, 
em tempos de crise, não há nem haverá recursos para sustentar 
a eleição com dinheiro público. Os analistas acreditam que com o 
fim da doação das empresas nas eleições, os grandes beneficiados 
serão os candidatos que puderem financiar suas campanhas. Dizem 
que esse é o caso dos empresários, evangélicos e sindicalistas.

NÃO HÁ DINHEIRO

O juiz federal Sérgio Moro condenou, ontem, o ex-diretor da 
Petrobrás, Renato Duque, a 28 anos e oito meses de prisão por 
corrupção passiva, lavagem de dinheiro e associação criminosa. É a 
mais alta pena imposta pela Operação Lava Jato contra envolvidos no 
esquema de propina que se instalou na estatal entre 2004 e 2014.

MORO CONDENA

O secretário Mauro Ricardo 
Costa, da Fazenda, diz  que “há 
muita distorção pela elite, que 
tem alta renda e não quer se 
sacrificar para compensar uma 
redução de carga tributária das 
pessoas de menor renda”.

DISTRIBUTIVISTA

O presidente da Assem-
bleia, deputado Ademar 
Traiano,do PSDB, inaugura 
hoje um novo auditório na 
Casa. O auditório é destinado 
às comissões técnicas, mas vai 
servir também para receber

AUDITÓRIO NOVO

“E dando que se recebe”, dizia o então deputado Roberto 
Cardoso Alves, o Robertão, há anos, levando para a política a 
frase de São Francisco de Assis. É com isso na cabeça que Dilma 
monta a sua reforma administrativa. O novo ministério surge para 
tentar garantir uma base mínima de 200 deputados na Câmara. A 
estratégia é conseguir musculatura suficiente para barrar qualquer 
tentativa de impeachment. O Planalto quer ter, pelo menos, os 
votos de 175 parlamentares.

TOMA LÁ, DÁ CÁ

Está avançada uma articulação de políticos de vários partidos, 
membros do governo, ministros do Superior Tribunal de Justiça 
e advogados da Operação Lava Jato para que o STJ conceda nas 
próximas semanas habeas corpus para os empreiteiros Marcelo 
Odebrecht e Otávio Azevedo, presidentes da Odebrecht e da 
Andrade Gutierrez, presos desde junho em Curitiba. A expec-
tativa dos que costuram a saída é que o STJ também critique a 
manutenção de prisões provisórias por tanto tempo.

NOS BASTIDORES

A mobilização para tirar o mais rápido possível os executivos 
da prisão se deve às ameaças, cada vez mais frequentes, de que 
podem dar detalhes sobre depósitos feitos no exterior para cam-
panhas recentes.

GARROTE

Ponta Grossa - O prefeito 
municipal de Ponta Grossa, Mar-
celo Rangel, assinou o decreto 
de nomeação de Marco Aurélio 
Paredes Czerwonka, para exer-
cer o cargo em comissão de 
Assessor Especial de Relações 
Políticas, da Secretaria Munici-
pal de Governo. 

A assinatura ocorreu na última 
semana, em presença do secretá-
rio de Governo, Marcus Vinícius 
Freitas. O decreto foi publicado 
no Diário Oficial de sábado, e 
entrou em vigor nessa segunda-
feira, dia 21. Czerwonka assume 
o lugar deixado pelo ex-vereador 
Albino Szesz (Xexinho), falecido 
recentemente.

Czerwonka 
assume cargo
de assessor
de relações
políticas

Czerwonka assume o lugar
deixado pelo ex-vereador Xexinho

Divulgação

DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO PARANÁ

Na terça-feira (22), às 14 
horas, será realizada, no Plenário 
da Câmara Municipal de Castro, 
Audiência Pública de prestação 
de contas da Secretaria Municipal 
de Saúde referente ao 2° quadri-
mestre de 2015, que compreende 
os meses de maio, junho, julho e 
agosto do corrente ano.

Já na quarta-feira (23), ao 
horário regimental, acontece na 
Casa de Leis a 4ª sessão ordiná-
ria do mês de setembro.  Neste 
mesmo dia, às 17 horas, terá 
início a Audiência Pública de 
apresentação do cumprimento 
das metas fiscais da Prefeitura 
Municipal, também referente ao 
2° quadrimestre de 2015.

Toda a população está convi-
dada a participar.

Saúde e metas 
fi scais da
prefeitura serão 
apresentadas

DA ASSESSORIA

No Dia Nacional de Luta das 
Pessoas com Deficiência, lem-
brado na segunda-feira (21), a 
secretária do Trabalho e Desen-
volvimento Social, Fernanda 
Richa, faz um balanço das con-
quistas alcançadas pelo segmento 
no Paraná. A pasta coordena as 
políticas de inclusão, integração 
e promoção social das pessoas 
com deficiência no estado e, 
também, faz a manutenção do 
Conselho Estadual dos Direitos 
da Pessoa com Deficiência do 
Paraná (Coede). 

“É de responsabilidade do 
poder público ampliar a inclusão 
social e garantir cidadania plena 
às pessoas com deficiência. No 
Paraná, elas podem contar com 
o apoio do Governo do Estado 
para terem seus direitos garan-
tidos. Os avanços que já foram 
conquistados são inegáveis”, diz 
a secretária. 

Fernanda Richa destacou 
que desde 2011, o Governo do 
Paraná aplicou R$ 30 milhões 
em projetos sociais para a garan-
tia de direitos das pessoas com 
deficiência. As ações incluem 
programas, benefícios e serviços 
como acolhimento institucional, 
inclusão no mercado de trabalho 
e promoção social das pessoas 
com deficiência que vivem em 
situação de risco e vulnerabili-
dade social. 

Outra conquista importante 
foi o Estatuto da Pessoa com 
Deficiência do Estado do Paraná 
(Lei 18.419/15), sancionado 
pelo governador Beto Richa, em 
janeiro deste ano. O texto esta-
belece diretrizes em áreas como 
saúde, educação, profissionaliza-
ção, trabalho, assistência social, 
acessibilidade, que propiciam o 
bem-estar social e econômico 
das pessoas com deficiência.

Panorama
Atualmente, o Paraná possui 

139.946 pessoas com algum tipo 
de deficiência incluída no Cadas-
tro Único de Programas Sociais 
(CadÚnico). Destas, 3.970 são 
acompanhadas pelo programa 
Família Paranaense e 13.409 
foram beneficiadas com o Renda 
Família Paranaense, transferên-

cia direta de renda que totalizou 
R$ 4,34 milhões repassados de 
dezembro de 2013 até agora.

Para as famílias com uma ou 
mais pessoas com deficiência, o 
Governo do Estado concedeu a 
isenção da conta de energia elé-
trica, por meio do programa Luz 
Fraterna. Desde 2011, foram 
beneficiadas 44.212 famílias, 
um investimento que chega a R$ 
10,77 milhões. 

Acolhimento institucional
Para atender jovens e adultos 

com deficiência, que estão em 
situação de risco social e sem 
vínculo familiar, o Governo do 
Paraná implantou, no mês pas-
sado, as primeiras residências 
inclusivas regionais do estado. 
As casas estão localizadas em 
Mallet, na região Centro-Sul, e 
vão atender a demanda de muni-
cípios de pequeno porte que 
não ofertam o serviço para esse 
público. Elas serão administradas 
por meio de um contrato com a 
entidade social Associação Filan-
trópica Arautos do Bem, de Irati. 
Cada unidade terá um repasse 
anual de R$ 180 mil. 

O governo estadual tam-
bém cofinancia seis residências 
inclusivas de gestão municipal: 
Toledo, Foz do Iguaçu, Ponta 

Grossa, Apucarana e duas em 
Cascavel. O investimento totaliza 
R$ 685 mil. Outras oito institui-
ções contratadas acolhem, por 
meio de contrato, 217 pessoas 
com deficiências, associadas ou 
não a transtornos mentais. O 
repasse anual para este serviço é 
de R$ 4 milhões.

Em abril de 2013, o muni-
cípio de Curitiba implantou o 
Centro-Dia para pessoas com 
deficiência. Metade dos recursos 
foi repassada pelo governo esta-
dual, no valor de R$ 20 mil. A 
unidade faz o atendimento espe-
cializado nas situações de risco 
pessoal por violação de direitos 
às pessoas com deficiência com 
dependência e suas famílias. A 
meta de atendimento é de até 
150 usuários por mês.

O Governo do Estado tam-
bém faz o repasse de recursos 
por meio do Piso Paranaense 
de Assistência Social. O valor é 
repassado direto os municípios 
que têm liberdade para apli-
car os recursos onde há maior 
necessidade. Dos 86 municípios 
que já receberam o cofinancia-
mento, 24 previram atendimento 
a pessoas com deficiências, num 
total de 331 pessoas atendidas. 
O cofinanciamento totalizou R$ 
2,36 milhões. 

Ações incluem 
programas, 
benefícios
e serviços

R$ 30 milhões para 'proteção social'
DE PESSOAS COM DEFICIÊNCIA
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Divulgação
Carambeí - Com a temática 

Museus e Memórias Indígenas, 
acontece entre 21 e 27 de setem-
bro a 9ª edição da Primavera dos 
Museus, com a participação de 
809 instituições culturais bra-
sileiras. A Associação Parque 
Histórico de Carambeí (APHC), 
mais uma vez, integra o calen-
dário de atividades do Instituto 
Brasileiro de Museus (Ibram) 
e programa ações voltadas ao 
evento museal.

O evento cultural, coorde-
nado pelo Ibram, visa promover, 

divulgar e valorizar os museus 
brasileiros, intensificando a rela-
ção com a sociedade e o aumento 
do público nas instituições.

Durante a Primavera dos 
Museus, no Parque Histórico, 
serão realizadas visitas guiadas 
com agendamento prévio e para os 

grupos escolares agendados com 
antecedência, haverá a segunda 
edição da Oficina de Horta Sus-
tentável. Os turistas que visitarem 
o museu durante a semana cultu-
ral poderão prestigiar as mostras  
fotográficas 'Paraná de Todos os 
Povos e Interidades', e exposição 
'A Arte dos Brinquedos Esculpi-
dos em Madeira', que também 
integra as ações do evento. 

Para mais informações sobre 
as atividades da Primavera dos 
Museus, contate agendamento@
aphc.com.br.

Parque Histórico participa
da 'Primavera dos Museus'

Divulgação

DA ASSESSORIA

Piraí do Sul - A noite de 
sexta-feira (18) foi especial 
para duas famílias piraienses, 
com a realização de solenida-
des de denominação dos pré-
dios públicos Casa Lar Alba 
de Oliveira Vargas e Centro 
Administrativo Educacional 
Professor Hélio Saldanha. 
Com o ato, a administração 
municipal eternizou o nome de 
duas pessoas e grande impor-
tância para a comunidade 
piraiense. Os nomes foram 
propostos através do projeto 
do vereador Dalney Bueno. 

Em um breve relato, pre-
feito Valentim Zanello Mil-
léo relata fatos da história de 
vida das duas personalidades 
homenageada e reconhece a 
importância que tiveram para 
com o município. 

Alba de Oliveira Vargas
“Alba de Oliveira Vargas 

abraçou a cidade de Piraí do 
Sul como sua terra, casou-se 

com Jorge Vargas e juntos 
foram os responsáveis por anos 
e anos do Cartório de Registro 
de Imóveis e assemelhados em 
nossa cidade. Educados e cor-
teses, tiveram filhos: Dr. Jorge 
Rivadávia, Dr. Rivadávia, Pris-
cila e Patrice, e inúmeros netos. 
Todos orgulham a terra que nas-
ceram pela formação ótima que 
foi concedida pelos seus pais. 
Alba viuvou e continuou até sua 
aposentadoria no cartório de 
forma proba e exímia, e com a 
sua aposentadoria, ganhou for-
ças para servir a coletividade 

piraiense, o que já fazia ante-
riormente em suas horas vagas. 
Sua dedicação era observada 
em todas as horas da sua vida 
e no Lar de Meninas Oricena 
Vargas do Exército de Salvação 
era a personalidade indispen-
sável no apoio administrativo. 
Sempre junto, sempre preo-
cupada com as crianças que 
dependiam da sua força trazida 
pela sua bondosa alma de ser-
vir. Naquela época, serviu com 
uma entidade que criou o Asilo 
S. Vicente de Paulo, podendo 
arrumar recursos que foram 

carreados em algumas obras 
civis dentro do Asilo. Mas sua 
luta, junto ao Lar de Meninas, 
Liga Feminina de Combate ao 
Câncer, a sua Igreja são mar-
cos que fundam um patrimônio 
e um legado de ordem moral 
que sobrevive ao tempo. E, 
esse tempo chegou, dando-lhe 
o nome justíssimo de uma obra, 
da qual sua vida era inerente. O 
zelo e o cuidado com a infân-
cia desamparada. E, assim, ao 
cumprimentar sua família aqui 
reunida, lembro que Dona Alba 
não semeou em terras ingratas, 

seu trabalho e sua vida são por 
todos reconhecidos”.

Professor Hélio Saldanha
“Quem não o conheceu 

como professor, esportista, 
o conhece hoje, pois é difí-
cil estarmos em uma roda de 
amigos da nossa época e seu 
nome não ser citado. É um 
imortal. E não desejo marcar 
esse momento com a melanco-
lia do seu infausto passamento, 
mas sim glorificar seus passos, 
enquanto ser humano dispôs a 
melhorar a vida estudantil da 
nossa cidade. Instante que 
devemos exaltar seu arrojo, seu 
espírito progressista, seu brio, 
sua inteligência vivaz, energias 
perseverantes que não conhe-
cia a palavra desânimo. Pro-
fessor de matemática, marcou 
nessa época com suas contas 
que cabiam somente dentro 
dos salões do Clube Piraiense; 
marcou porque nos finais de 
semana do seu bolso, com seu 
carro, levava os alunos que se 
destacavam no basquete, pela 
região, disputando os jogos. 
Marcou porque não tinha 
auxilio de ninguém e com a 
primeira camionete dupla que 
Piraí conheceu enchia os espa-
ços com jovens, dando- lhes 
uniformes, tênis e alimenta-
ção. Quem viveu sabe do que 

estou falando. Mas seus pla-
nos floresceram ainda mais. 
Deixou suas funções de Cole-
tor Federal e fundou em nossa 
cidade a Escola de Comércio 
Leão Federmann. E, assim 
procedendo, enriqueceu cul-
turalmente nossa cidade, com 
um curso técnico que conce-
dia uma profissão. Centenas 
e centenas ali se formaram. 
Centenas e centenas abriram 
por todo o Paraná seus escritó-
rios de contabilidade, e muito 
dessa profissão enriqueceram. 
E, hoje nesse balanço de vir-
tudes, a comunidade piraiense 
bradou por uma homenagem 
que perpetuasse seu grande 
feito, o de professor emérito 
e o responsável por engrande-
cer a terra que adotou como 
sua. E, seus filhos, honram 
sua dinastia. A Vera, incan-
sável auxiliadora de tudo; o 
Junior, professor reconheci-
damente competente; o Tony, 
contador igual ao seu pai e o 
seu companheiro Nélio, que 
juntos abraçados no céu estão 
sorrindo nesse instante. Para 
mim é uma honra essa opor-
tunidade, pois é um imperativo 
de gratidão, necessário que se 
fizesse. Centro Administrativo 
Educacional Professor Hélio 
Saldanha. Êxito e orgulho. 
Obrigado!”.

Alba de Oliveira Vargas ganha placa e fotografia

Prefeito 
Valentim 
Milleo 
reconhece

Divulgação

Piraí promove justas homenagens
DENOMINAÇÃO DE PRÉDIOS PÚBLICOS

Telêmaco Borba - Faleceu 
no sábado (19), aos 88 anos de 
idade, a professora Eloah Mar-
tins Quadrado, um dos mais 
importantes nomes da história 
educacional e cultural de Telê-
maco Borba.

Educadora pioneira da Capi-
tal do Papel, a professora Eloah 
contribuiu grandemente na edu-
cação, bem como com a história 
política do município. Na polí-
tica, foi eleita em 1972 como a 
vereadora mais votada de Telê-
maco Borba.

Outra importante contribuição 
e perpetuará ao longo do tempo é 
o Hino de Telêmaco Borba, letra 
de sua autoria e música de Bento 
Mossurunga. Hino que foi oficia-
lizado em 2 de outubro de 2009, 
por meio de Projeto de Lei de 
iniciativa do vereador professor 
José Reinaldo Antunes Carneiro, 
aprovado por unanimidade.

A música do Hino de Telê-
maco Borba foi a última com-
posição do maestro Bento 
Mossurunga em 1969. O maes-
tro também compôs o Hino do 
Paraná (1903).

Desde então o Hino de Telê-
maco Borba é entoado em even-
tos oficiais, sendo executado 
mais recentemente nas come-
morações da Independência do 
Brasil, quando do Desfile Cívico 
promovido pela Prefeitura, uma 
semana antes de sua morte, no 
dia 13 de setembro de 2015.

A partir daquela data o Muni-
cípio de Telêmaco Borba passou 
a contar com os três ícones que 
simbolizam a sua história: hino, 
brasão e a bandeira.

O corpo da professora Eloah 
foi velado na Igreja Adventista do 
Sétimo Dia, com sepultamento 
no domingo (20), no Cemitério 
Parque Municipal Jardim da Sau-
dade, bairro Bandeirantes.

Autora do hino de 
Telêmaco falece 
aos 88 anos

Eloah Martins Quadrado

Divulgação

Arapoti - O presidente da 
Companhia de Saneamento do 
Paraná (Sanepar), Mounir Chao-
wiche, inaugurou no sábado (19) 
as obras de ampliação do sistema 
de esgotamento sanitário de Ara-
poti. O investimento de R$ 5,5 
milhões está beneficiando direta-
mente mais de 4,8 mil pessoas. 
“Cada vez mais, estamos cons-
truindo uma boa relação com o 
município de Arapoti para que 
a população tenha o melhor em 
saneamento. As obras que inau-
guramos significam saúde e qua-
lidade de vida para centenas de 
famílias”, disse Chaowiche. 

Foram integradas ao sistema 
1.206 famílias do Jardim Ceres, 
Vila Santo Antonio, Vila dos Fun-
cionários, Centro Cívico, Jardim 
das Crianças e Aratinga. “Um 
evento como esse, de entrega de 
obras, é uma oportunidade para 
fazermos uma reflexão sobre a 
importância da água e do esgoto. 
A média de atendimento no Brasil 
com coleta de esgoto é de 48%. 
No Paraná, estamos com 65% 
de coleta e tratamento. Em Ara-
poti, com as obras que acabam de 
ser concluídas, o índice de aten-
dimento com esgoto na cidade 
chegará a 67%”, ressaltou o pre-
sidente da Sanepar. 

“Isso mostra que Arapoti é 
prioridade para a Sanepar. Agra-
deço pelo investimento na saúde 
do nosso povo. É um dinheiro 
do município que retorna em 
obras para o próprio município. 
Temos que defender a Sanepar no 
Paraná. A Sanepar vai permanecer 
em Arapoti. Estamos conversando 
para melhorar o contrato, com rei-
vindicações para um futuro com 
condições de vida cada vez melho-
res para a população de Arapoti”, 
destacou o prefeito Braz Rizzi.

Dona Maria Caxambu, presi-
dente da Associação de Morado-
res da Vila Aratinga, comemorou 

a conclusão dos trabalhos. “É 
uma satisfação a entrega dessa 
obra tão importante para a saúde, 
pois sempre estamos batalhando 
por uma vida melhor. Agora, com 
o esgoto, sem fossas, fica tudo 
mais fácil”, disse. O vereador João 
Maria Bonfim agradeceu a Sane-
par por proporcionar mais uma 
importante conquista para o muni-
cípio de Arapoti, melhorando seu 
sistema de esgoto.

Além da expansão de 19,1 
mil metros de redes coletoras de 
esgoto, as obras contemplaram 
duas novas estações elevatórias de 
esgoto e mais de 8,2 mil metros 
de tubulação, entre coletores, 
linhas de recalque e emissário. A 
estação de tratamento de esgoto 
também teve sua capacidade de 
tratamento ampliada em 30 litros 
por segundo.

Também participaram do 
evento de inauguração das obras 
de ampliação do sistema de esgoto 
o vereador Marineo Ferreira, o 
gerente geral da Sanepar da região 
Sudeste Antonio Carlos Gerardi, 
a gerente de projetos e obras da 
Sanepar Jeanne Schmidt Salda-
nha, o gerente regional da Sanepar 
Juarez Wollz, membros da comuni-
dade e empregados da Sanepar de 
Arapoti e região.

Investimentos
Nos últimos cinco anos, a 

Sanepar investiu mais de R$ 10,6 
milhões nos sistemas de água e de 
esgoto de Arapoti. Entre as obras 
realizadas, destaca-se a operacio-
nalização de um poço de abaste-
cimento e casa de química, mais 
de 1 mil novas ligações prediais 
e uma nova estação elevatória de 
esgoto, além das recém-inaugu-
radas. Recentemente também foi 
firmado um novo convênio com a 
prefeitura, para garantir água tra-
tada à região do distrito industrial 
de Arapoti.

'1200 famílias' integradas ao 
sistema de esgoto de Arapoti

Estação de tratamento de 
Arapoti foi ampliada em 30 l/s
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Keima está classificado para a 
terceira fase da 'Série Ouro'

LUCIANA WESTPHAL

Ponta Grossa - O Keima 
Futsal/AFP empatou com o Red 
Panther/Muffatão/Cascavel, na 
noite de sábado (19), e garan-
tiu a classificação para a próxima 
fase da Série Ouro do Parana-
ense. A equipe de Ponta Grossa 
esteve duas vezes à frente do pla-
car, mas o adversário conseguiu 
empatar e segurar o resultado. 

O time rubro-negro come-
çou bem o primeiro tempo, 
colocando seu ritmo de jogo, 
mas, quem abriu o placar foi o 
Cascavel, aos cinco minutos, 
com Dudu. A resposta do Keima 
veio aos 14 minutos, em pênalti 
sofrido por Erickson. Rodrigo 
Lopes cobrou e deixou tudo 
igual no placar. 

Na segunda etapa, a equipe 
da casa pressionou mais o 
adversário. Aos cinco minutos, 
Renatinho balançou as redes e 
colocou o rubro-negro na frente. 
O Keima ainda teve outras opor-
tunidades, mas desperdiçou. Já 

o Cascavel apostou no goleiro-
linha.

Aos 14 minutos jogados, 
Dudu marcou novamente e 
empatou a partida. Dois minutos 
depois, Biro acertou chute de 
longe e recolocou o time ponta-
grossense na frente. Antes do fim 
do jogo, Issamu recebeu dentro 
da área e cabeceou pra dentro do 
gol, garantindo o empate. 

Com o resultado, o Keima 
chega aos 14 pontos e já está 
classificado para a próxima fase. 

O clube rubro-negro permanece 
na segunda colocação da tabela 
do grupo B. O Cascavel conti-
nua logo atrás, na terceira posi-
ção, com 13 pontos. 

O Keima volta a jogar pela 
Série Ouro na próxima quarta-
feira, quando a equipe vai até 
Marechal Cândido Rondon 
enfrentar o Copagril/Sem-
pre Vida/Penalty/MCR, às 19 
horas, no Ginásio Ney Braga. 
A partida é válida pela última 
rodada da segunda fase.

Equipe 
comemora 
classificação 
adiantada 

Divulgação / Lucas Matos

DA ASSESSORIA

Prefeituras da Associação 
dos Municípios dos Campos 
Gerais (AMCG) fecharam as 
portas nesta segunda-feira (21), 
em protesto contra a crise econô-
mica. Alguns dos prefeitos apro-
veitaram o “Dia de Protesto”, 
proposto pela associação dos 
Municípios do Paraná (AMP), 
para conversar com a população 
sobre a situação das finanças de 
seus municípios e os repasses dos 
Governos Federal e Estadual que 
não acompanham os custos das 
Prefeituras. Somente os muni-
cípios de Piraí do Sul e Ponta 
Grossa não fecharam as portas, 
mas Marcelo Rangel (Ponta 
Grossa) mostrou seu apoio ao 
colocar faixas do protesto em 
frente à Prefeoitura. Em Pal-
meira e Sengés, os funcionários 

públicos aproveitaram a manhã 
de segunda e se reuniram em 
frente ao Paço Municipal. “Esta-
mos lutando por mais recursos 
para nossos municípios”, disse o 
prefeito Edir Havrechacki. 

O município de Palmeira 
paralisou todos os serviços 
administrativos e de atendi-
mento ao público. O ato de 
protesto aconteceu a Praça 
Marechal Floriano Peixoto. Em 
discurso, o prefeito Edir agrade-
ceu a adesão do funcionalismo 
e explanou sobre os principais 
motivos da paralisação, entre 
eles, a reforma do pacto fede-
rativo e a queda nos repasses 
feitos pelo governo estadual e 
federal. Segundo Edir, se essa 
distribuição de recursos não for 
redefinida por meio de um novo 
pacto federativo, os municípios 
serão inviáveis em pouco tempo. 
Isso causaria sérios impactos na 
qualidade de vida da população. 
Além disso, os encargos dos 
municípios aumentam cada vez 
mais, sem a devida contrapar-
tida de recursos, inclusive por 
força da não correção dos valo-
res repassados pelos programas 

federais. 
A prefeita de Sengés, Elietti 

Jorge, reuniu todos os funcio-
nários municipais em frente à 
Prefeitura. Vestidos com roupas 
pretas em sinal de luto eles pro-
testaram até às 11 horas e após 
este horário foram dispensados. 
Na Prefeitura, funcionaram ape-
nas os serviços essenciais, tais 
como limpeza, saúde e esco-
las. Elietti usou a palavra para 
explicar a todos os motivos da 
paralisação junto com os demais 
municípios da AMCG e os 399 
do Estado e disse que é neces-
sário demonstrar a situação pre-
cária que os municípios estão 
vivendo. “Houve uma diminui-
ção muito grande no repasse do 
FPM – Fundo de Participação 
dos Municípios e outros repas-
ses do Governo Federal, mas 
quem paga o ‘pato’ são os pre-
feitos em seus municípios, pois 
não conseguem realizar as obras 
que são necessárias e sequer 
concluir as já iniciadas. Para se 
ter uma ideia da dificuldade, o 
Governo Federal repassa ape-
nas R$0,30 centavos por aluno 
na merenda escolar. É muito 

pouco, quase nada e a nossa 
responsabilidade só aumenta”, 
disse a prefeita.

O presidente da AMCG e 
prefeito de Ipiranga, Roger Sel-
ski, agradeceu a adesão dos ges-
tores da entidade microrregional 
no ‘Dia de Protesto’.  “Estamos 
mostrando que todos os municí-
pios da região, do estado e do 
país estão sofrendo pela falta de 
recursos. Queremos a população 
junto conosco nesta luta por mais 
recursos e por um repasse mais 
justo”, avalia. 

Nos últimos dez anos, as 
despesas públicas dos municí-
pios aumentaram, em média, de 
14% para 23% do PIB (Produto 
Interno Público). A maioria dos 
397 programas federais são 
subfinanciados, em vários casos 
os municípios gastam 2/3 a mais 
do que recebem para a execução 
destes programas. As prefeitu-
ras comprometem 10% de suas 
receitas com obrigações que são 
dos Estados e da União. No caso 
do Paraná, um desses casos é o 
do transporte escolar, que é feito 
pelas cidades, mas é obrigação 
do Estado.

Piraí do Sul e 
Ponta Grossa 
não fecham 
suas portas

'Dia de Protesto' tem 
adesão da maioria das 
Prefeituras da região

Tibagi

Fotos: Divulgação

Palmeira

Carambeí

Vapza Caramuru não passou de
um empate com Dois Vizinhos

LUCIANA WESTPHAL 

Na luta pela classificação 
às quartas-de-final do Cam-
peonato Paranaense de Fut-
sal, Chave Ouro, a equipe da 
Vapza/Caramuru Futsal per-
deu a grande oportunidade 
para voltar ao G-4 do grupo 
B. Jogando em casa, no giná-
sio Padre José Pagnacco, o 
alvinegro empatou em 4 a 
4 com o Fábrica Gourmet/
Pluma/Dois Vizinhos Futsal 
que amarga a lanterna e não 
tem chances matemáticas de 
avançar aos playoffs.

Com o resultado, o time 
castrense soma nove pontos em 
nove jogos (dois a menos que 
o Guarapuava, última equipe 
da zona de classificação). Na 
última rodada, que será rea-

lizada na quarta-feira (23), o 
Caramuru precisará de uma 
vitória, fora de casa, sobre o 
Cascavel Futsal e ainda torcer 
por um tropeço do Guarapu-

ava, que jogará também fora, 
contra o Dois Vizinhos.

Os gols do Caramuru 
foram marcados por Betinho, 
Mário Júnior, Rafinha e Beto.  

Equipe precisava da vitória para voltar
ao G-4 e ficar próximo a classificação

Luciana Westphal

Para evitar que troncos e 
galhos cresçam a ponto de tocar 
os fios da rede elétrica e pro-
vocar interrupções no forneci-
mento, a Copel desenvolveu um 
aplicativo que mapeia as árvores 
uma a uma, permitindo acompa-
nhar seu crescimento e progra-
mar podas com maior precisão. 
Criado por um engenheiro da 
empresa, o aplicativo já mapeou 
as 89 mil árvores de Londrina e 
até o final de 2015 deve funcio-
nar em outras 20 cidades para-
naenses. 

“O contato de galhos na rede 
elétrica, principalmente durante 
vendavais, está entre as princi-
pais causas de interrupção no for-
necimento de energia”, explica o 
diretor de distribuição da Copel, 
Vlademir Daleffe. “Ao aperfei-
çoar o nosso controle sobre o 
crescimento de cada árvore, o 
aplicativo permite efetuar podas 
cada vez mais precisas, no tempo 
correto, evitando que cresçam 
demasiadamente e provoquem 
interrupções”. 

Rastreamento
O aplicativo, batizado como 

Geopoda, consiste de um mapa 
que localiza as árvores sujeitas 
à poda e registra informações 
sobre cada espécime, como as 
intervenções feitas ao longo de 
seu ciclo de vida. 

Com as condições das árvo-
res levantadas, o aplicativo pro-
grama a execução das podas 
por equipes terceirizadas e 
também facilita a fiscalização 
de todo o processo, incluindo 
a destinação dos resíduos. Tri-
turados em uma máquina por-
tátil no próprio local de corte, 
eles são transportados a hortas 
comunitárias do município por 
caminhões que contam com 
rastreamento por GPS. 

Um ano após sua implan-
tação, o aplicativo contribuiu 
para reduzir o ciclo de poda, 
que podia chegar a 18 meses, 
para menos de 10 meses. “Esta 
melhoria certamente se refletirá, 
ainda em 2015, na redução dos 
índices que medem o número e 

as durações de desligamentos em 
toda a região de Londrina, onde 
foi realizado o projeto-piloto”, 
afirma Daleffe. 

Florestas urbanas
O aplicativo desenvolvido em 

Londrina integra o programa 
Florestas Urbanas da Copel, 
que promove nesta segunda-feira 
(21) o relançamento do pro-
grama de fornecimento de mudas 
aos municípios para plantio em 
calçadas. 

Criado em 2007, o programa 
estimula a adoção de planos de 
arborização nas cidades, evi-
tando que espécies que atingem 
grande porte quando adultas 
sejam plantadas sob a rede elé-
trica, o que reduz a necessidade 
de podas drásticas. 

As mudas são cultivadas em 
três hortos florestais da Copel. 
Desde o início do programa 
foram plantadas cerca de 40 mil 
unidades em vários municípios 
da área de concessão da Com-
panhia.

Copel desenvolve aplicativo para 
reduzir podas e evitar desligamentos
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Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

ÁRIES: Aproveite a 
terça para mergulhar no 
trabalho e batalhar pelo 
reconhecimento profissional. 
Cor: amarelo.

TOURO: Bom dia para 
iniciar um curso, viajar ou 
entrar em contato com pes-
soas que estão longe. Cor: 
amarelo.

GÊMEOS: Aposte no 
seu lado sensual e envolvente 
para esquentar as coisas nos 
momentos de intimidade. 
Cor: vermelho.

CÂNCER: Você vai 
se sair melhor se apostar 
em acordo ou trabalho em 
equipe para conquistar suas 
metas. Cor: rosa.

LEÃO: Você vai se 
esforçar em dobro no ser-
viço e isso pode se refletir 
no seu bolso. Cor: rosa.

VIRGEM: É tempo de 
explorar suas qualidades e 
apostar no diálogo. Mos-
tre-se simpático e interes-
sado. Cor: vinho.

LIBRA: Um segredo 
familiar pode vir à tona, mas 
você vai se beneficiar com 
isso. Cor: azul.

ESCORPIÃO: Apro-
veite o bom momento para 
mostrar suas idéias e intera-
gir melhor com as pessoas à 
sua volta. Cor: azul.

SAGITÁRIO: Hoje, 
seu lado apegado e posses-
sivo fica mais evidente. Cor: 
verde.

CAPRICÓRNIO: Hoje 
será um bom dia para man-
ter seus interesses em foco. 
Cor: preto.

AQUÁRIO: Você vai se 
sair melhor se evitar se tor-
nar o centro das atenções. 
Cor: branco.

PEIXES: Melhor fugir 
de briga. Talvez comece a 
ver alguém próximo com 
novo interesse. Cor: verde.

VENDE-SE
Uma D10, ano 82, motor novo, tur-
binada e direção hidráulica. Valor: R$ 
19.000,00. Fone: (42) 9912-3540.

VENDE-SE
Pick Up Corsa, 2000/2001, branca, 
276.000 km, Básica. Fone: (42) 3235-
3091/ (43) 9122-5311. Ovidio.

VENDE-SE
Ecoe Sport/ 12, Freestyle 1.6, 42.000 
km, em excelente estado. Valor: R$ 
40.000,00. Fone: (42) 9914-9556.

VENDE-SE CHÁCARA
Saia da rotina da cidade tenha sua 
própria chácara a partir de R$ 
140.000,00 á 20 minutos de Castro, 4 
km do asfalto. Fone: (42) 8837-2928/ 
9841-5506.

IMPERDÍVEL:
VENDE-SE CHÁCARA

Com Sete alqueires, com 
luz, matricula, com quatro 
alqueires de eucalipto de 
quatro anos, na beira da 
estrada á 13 km do Abapá. 
Valor: R$ 230.000,00. Fone: 
(42) 8824-3375.

ALUGA-SE
Ponto Comercial, Rua. Cipriano 
Marques – Centro, ao lado da lotérica, 
se interessar maquina de sorvete ital-
iano incluso. Fone: (42) 9919-0911.

VENDE-SE 
APARTAMENTO

Apartamento novo em Ponta Grossa, 
no Ed. Cristal situado no Jardim Car-
valho, próximo aos mercados Tozzeto, 
Condor e Muffato. Com dois quartos 
com ou sem suíte, churrasqueira na 
sacada, uma ou duas vagas de garagem. 
A partir de R$ 200 mil. Fone: (42) 
972-5387 / 9954-3335.

VENDE-SE CASA NOVA
Casa nova, 133 m, Jardim dos 
Bancários. Fone: (42) 9993-9068 / 
9940-1171.

ALUGA-SE
Sala com 130 metros. Conjunto 
habitacional Padre Piva, rua. Adiles 
Petreski, 27, ao lado do mercado Três 
Irmãos exclusiva para Igreja. Fone: (42) 
9926-6531.

VENDE-SE
Casa no Jardim das Nações, três 
quartos, sala, cozinha, espaço para 
garagem. Fone: (42) 9914-9256.

VENDE-SE CHÁCARA 
Com dois alqueires, casa e luz, troco 
por outra casa. Valor: R$ 150.000,00. 
Fone: (42) 9936-6945/ 8818-3202.

VENDE-SE CASA
Casa no bairro Nossa Senhora das 
Graças, Rua. Edson Henrique, com 
área de 10x22 contendo 35 metros. 
Em Alvenaria valor R$ 99.000,00 
aceito carro no negócio. Fone: (42) 
9926-6531.

ALUGA-SE QUITINETE
Centro uma excelente opor-
tunidade e ótimo preço não 
percam! Imobiliária Quirren-
bach. Fone: (42) 9969-9543/ 
3232-2090.

VENDE-SE
Dois lotes de 400 m, localizado no 
tronco em Castro – Pr. Valor: R$ 
30.000,00. Fone: (42) 9979-6007. 

ALUGA-SE
Quitinete, vila Frei Matias. Fone: (42) 
9919-0911.

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Lindo apartamento no Cento de 
Castro com três quartos e duas 
varandas maravilhosas, perto de 
tudo, com móveis planejados. Fone: 
(42) 3233-3000/ 91126092. www.
varelaimoveis.com 

 VARELA IMÓVEIS VENDE
Casa próximo ao condor na Rua. 
do Morro, ótima localização para 
comércio. Valor: R$ 290.000,00. Fone: 
(42) 3233-3000/91126092. www.
varelaimoveis.com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Barracão com terreno plano de 750 m² 
na D. Pedro II, próximo ao Senac. Fone: 
(42) 3233-3000/ 91126092. www.
varelaimoveis.com
 

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Casa com terreno de 750 m² 14x50 
no Jardim dos Bancários, maravil-
hoso para fazer sobradinhos. Valor 
R$ 280 mil. Fone: (42) 3233-3000/ 
91126092. www.varelaimoveis.com

ALUGA-SE QUITINETE
Rua. Major Otavio Novaes nº520, 
no salão Alice somente interessados. 
Fone: (42) 9982-4002

ALUGA-SE APARTAMENTO
Apartamento na Rua. General Ozório, 
Edifício Luiza Prestes, nº 61 11º andar, 
com três quarto, sendo um suíte, duas 
garagens e área total de 250 m². Fone: 
(42) 9978-0758. 

ALUGA-SE QUITINETE
Av. Germano Kugler, 135 á 100 
metros da Ice Naturale. Fone: (42) 
3232-2518.

VENDE-SE CHÁCARA
Há 50 km da cidade de Castro, 
com reflorestamento plantado. 
Aceito casa ou lote, como parte do 
pagamento. Aceito propostas. Maiores 
informações ligar no número (42) 
9955-8617.

ALUGA-SE
Final da rua. Benjamin Constant – 
Centro. Maiores informações com 
Luiz Ferro. Fone; (42) 9997-4454. 

VENDE-SE
Terreno medindo 11x55, Centro 
de Tibagi. Ótimo para comércio ou 
indústria. Fone: (42) 3235-3091/ (43) 
9122-5311.

VENDE-SE SOBRADO
Sobrado Sonata em Ponta Grossa,  
Parque Nossa Srª das Graças. Com 
dois quartos, área de serviço, sacada 
e entrada individual. Financiamos pela 
minha casa minha vida. Fone: (42) 
9972-5387 / (42) 9972-5387.

PROCURO EMPREGO
Como diarista com disponibilidade 
para as quartas e quintas, Castro e 
Ponta Grossa, com experiência. Fone: 
(42) 9919-1774.

GANHE DINHEIRO
VENDENDO 

PRODUTOS PURIFIC
Maiores informações na   loja 
Purific Castro. Rua Cruz 
Machado,1289. 

VENDE-SE LOJA
De doces e embalagens, ótima local-
ização, com grande clientela. Fone: 
(42) 9955-8617.

PROCURO EMPREGO
Como diarista ou babá. Tenho 
disponibilidade para dormir no tra-
balho. Telefone: (42) 9942-1761.

SUTIL MUDANÇAS E
VIAGENS COM CAMINHÃO

Furgão, entrar em contato com Luiz. 
Fone: (42) 9982-8784 / 8840-2562.

CONSTRUTORA
J&J BRASIL

Fundação, telhado e acabamento. 
Reformas de telhados. Fones: (42) 
9812-4117, (42) 9994-9786, (42) 
3232-4629.

PROCURO EMPREGO
Como diarista, com experiência. Fone: 
(42) 9987-1925/ 8847-6322.

ANUNCIE AQUI!

SÚMULA DE REQUERIMENTO
EcoAxial Agropecuária Ltda., CNPJ Nº 23.278.241.0001-00 torna público 
que irá requerer ao IAP, a Licença Prévia para instalação de empreendimento 
agropecuário para cultivo de comercialização de alface e tomate em sistema de 
cultivo protegido a ser implantada na Fazenda Alto Grande, Rodovia PR-090, 
Km 116, Castro/Pr.

SÚMULA DE REQUERIMENTO
FÁBRICA DE ARTEFATOS DE CIMENTO YAMAMOTO LTDA – ME, CNPJ 
19.567.365/0001-20, torna público que irá requerer ao IAP, a LICENÇA DE INS-
TALAÇÃO para a fábrica de artefatos de cimento a ser implantada no DISTRITO 
INDUSTRIAL localizado na RODOVIA PR 151 Km 180, S/N, no município de 
CASTRO/PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO
FÁBRICA DE ARTEFATOS DE CIMENTO YAMAMOTO LTDA – ME, CNPJ 
19.567.365/0001-20, torna público que recebeu do IAP, a LICENÇA PRÉVIA 
válida até 17/09/2017, para a fábrica de artefatos de cimento a ser implantada 
no DISTRITO INDUSTRIAL localizado na RODOVIA PR 151 Km 180, S/N, no 
município de CASTRO/PR.

DA ASSESSORIA

Tibagi - O inverno tibagiano 
foi mais aquecido para os asso-
ciados do Recicla Tibagi. Como 
parte do programa permanente 
de investimentos da Associação de 
Catadores de Materiais Recicláveis 
de Tibagi (Acamarti), os associa-
dos receberam a complementação 
dos uniformes de trabalho, com a 
entrega de jaquetas.

O investimento se soma ao 
realizado em 2014, quando foi 
apresentado o novo traje com-
posto de calça, camiseta, calçado 

de segurança e boné, para prote-
ger os associados que trabalham 
na varrição. “Estamos trabalhando 
de forma muito próxima e direta 
com a Acamarti, buscando atender 
as demandas e melhorar cada vez 
mais o trabalho realizado por esta 
excelente parceria entre a Prefei-
tura e a associação”, ressalta José 
Augusto Rolim.

A prefeita Angela Mercer de 
Mello enaltece o trabalho desen-
volvido pelo programa, e reco-
nhece o trabalho de ampliação das 
ações para fortalecimento e eficá-
cia junto à comunidade. “É inegá-
vel os ganhos que o município teve 
ao sair na frente de muitas cidades 
brasileiras. Porém, a secretaria de 
Meio Ambiente vem realizando 

uma série de melhorias ao longo 
dos últimos meses, para aprimorar 
ainda mais o programa, e estas 
ações pontuais fazem parte desta 
iniciativa”, enfatiza. 

Além disso, foi realizada nos 
últimos meses a revitalização das 
áreas de uso dos associados den-
tro do Recicla Tibagi, que passou 
por reforma e pintura, assim como 

a instalação de espaços de uso 
coletivo destinada aos associados. 
“A parte fundamental do Recicla 
Tibagi está em seus associados, 
e no trabalho que desenvolvem. 
A parceria com a Acamarti vem 
sendo cumprida em sua inte-
gralidade, e houve inclusive um 
acréscimo no valor repassado à 
entidade mensalmente, além do 
respeito às datas estipuladas no 
convênio, o que dá aos associados 
maior viabilidade em suas ativida-
des”, reforça.

O programa
Além de dar destino correto 

para o lixo, o programa prevê 
ainda campanhas de conscienti-
zação da população e valorização 
do trabalho dos agentes ambien-
tais (catadores de materiais reci-
cláveis). O Centro de Triagem é 
composto por um aterro sanitário 
com trincheira impermeabilizada 

e sistema de recirculação de 
chorume, além de barracão para 
triagem do lixo, pátio de com-
postagem e centro administrativo 
com vestiários, almoxarifado e 
refeitório para os trabalhadores 
da Associação de Catadores de 
Materiais Recicláveis.

Diariamente, Tibagi produz 
cerca de dez toneladas de lixo, dos 
quais grande parte são transforma-
dos em composto orgânico, além 
de destinação correta de materiais 
recicláveis e uma pequena parte 
constitui-se em rejeito e são des-
tinados ao aterro.

Medidas como as adotadas 
pela Prefeitura de Tibagi contri-
buem para a preservação do meio 
ambiente e para a melhoria da 
qualidade de vida dos integrantes 
da Associação de Catadores do 
município. Atualmente, cerca de 
90 associados trabalham para o 
desenvolvimento do programa.

Diariamente 
Tibagi produz 
10 toneladas 
de lixo

Divulgação

'Recicla Tibagi' melhora uniforme
A FRENTE DE MUITAS CIDADES

Investimento se soma ao realizado em 2014
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Terminou na manhã de 
segunda-feira (21) a última 
fase da magaoperação 'Rota 
dos Tropeiros'. A ação poli-
cial, que estava sendo desen-
cadeada há três meses, tinha 
como finalidade o cumprimento 
de mandados de prisão e de 
busca. Pessoas, drogas, armas, 
dinheiro jóias e até mesmo pás-
saros silvestres foram encami-
nhados para delegacias. 

A Polícia Militar, por meio 
da Agência Local de Inteligên-
cia (ALI) do 1º BPM, com 
apoio da Polícia Civil, iniciou 
em 25 de junho um levanta-
mento de dados a respeito de 
pessoas ligadas ao tráfico de 
drogas em Castro, Jaguariaíva, 
Ponta Grossa e Curitiba.

Ao longo desses três meses 
de investigações, foram identi-
ficadas várias pessoas perten-
centes a um grupo criminoso, 
culminando em mais de 35 
pessoas presas. Dessas, 24 
com mandados de prisão 
somente em Castro, além de 
seis mandados de internação 
provisória de adolescentes e 

12 mandados de busca e apre-
ensão. “Ao longo deste perí-
odo, conseguimos identificar e 
hierarquizar os integrantes da 
quadrilha, a qual era composta 
em sua maioria por jovens, 
com idade média de 24 anos 
e, também por adolescentes, os 
quais eram responsáveis pela 
venda e distribuição da droga 
na cidade”, explicou o capitão 
Moreira Só, Comandante da 3ª 
Companhia em Castro e tam-
bém da Operação. 

O promotor da Comarca 
de Castro, José Carlos Mendes 
Filho, relatou que “o número de 
35 prisões é muito significativo 

e causa impacto social enorme, 
pois, Castro tem sofrido com 
furtos, roubos, práticas crimi-
nosas que geralmente tem liga-
ção com o tráfico. Esperamos 
que esse serviço da polícia con-
tinue e quero muito agradecer 
ao belíssimo trabalho da equipe 
de inteligência da polícia militar, 
por ter logrado essa associação 
que tanto mal acarretava para a 
comarca.”

 Cidades 
Os cumprimentos judi-

ciais da manhã de segunda-
feira aconteceram também 
em Curitiba e Ponta Grossa. 

Desde as 6 horas até o final da 
operação (do dia 21), foram 
encaminhadas 15 pessoas à 
delegacia, sendo 12 adultos e 
três adolescentes. Outras pri-
sões ocorreram em Jaguariaíva 
durante os meses de investi-
gação. “Algumas pessoas já 
estavam detidas, pois, houve 
prisões em flagrantes com 
arma e drogas”, esclareceu o 
capitão Moreira. 

Em Castro foram encami-
nhadas dez pessoas e apreen-
didas duas armas de fogo (um 
revólver calibre .38, com 16 
munições, e uma espingarda 
calibre .22 com 50 munições), 

cinco veículos, sendo um deles 
o táxi, uma moto Honda, dois 
GM Celta, um Nissan Livina 
e um Vectra, R$ 10 mil, cinco 
pássaros silvestres, 11 pontos 
de LSD, 19 pinos de cocaína, 
balanças de precisão, celulares 
e um notebook. 

Em Curitiba, duas pessoas 
foram detidas, uma por man-
dado, outra em flagrante (mãe 
e filho). De acordo com as 
informações policiais, o menor 
tem 15 anos e a sua mãe é 
considerada uma das chefes da 
quadrilha ao lado de seu esposo 
que já se encontra preso em 
Piraquara. Além da dupla, uma 
pistola calibre .38 também foi 
encaminhada à Delegacia de 
Polícia. 

Em Ponta Grossa, três 
envolvidos também acabaram 
presos, um por mandado e os 
outros dois por flagrante; mais 
160 gramas de crack tirados 
de circulação.

Casos
De junho deste ano até o 

último domingo, as equipes 
policiais apreenderam 50 qui-
los maconha, três quilos de 
crack, 750 gramas de cocaína 
e recuperaram cerca de R$200 
mil em jóias, em operação des-
mantelada por uma quadrilha 
que roubou os objetos de uma 
residência em Tibagi. O mesmo 
grupo estava praticando assal-
tos no comércio em Castro. 

“Suspeitamos que a quadrilha 
pretendia transformar as jóias 
e os produtos roubados em 
capital de giro para o tráfico”, 
comentou o capitão da Polícia 
Militar de Castro. 

Ônibus incendiado
Outro episódio bastante 

comentado na cidade, também 
foi decifrado pelas equipes de 
inteligência. Trata-se de queima 
de um ônibus como forma de 
retaliação, praticado logo após 
a prisão dos autores do roubo a 
um estabelecimento comercial 
no município. “Nesse dia, um 
pouco antes do caso do ônibus, 
a polícia realizou a prisão de 
um dos menores que trabalhava 
no núcleo central desse grupo 
de tráfico, então ele foi enca-
minhado para Ponta Grossa e, 
por conta dessa situação, des-
cobrimos que o comando de 
incendiar o ônibus da cidade 
partiu de dentro da carceragem 
pública. Foi então que identi-
ficados os envolvidos, todos 
foram presos e agora se encon-
tram a disposição da Justiça”, 
relembrou o delegado titular da 
43ª DRP de Castro, Emma-
noel David.  

A operação 'Rota dos Tro-
peiros', contou com a partici-
pação de 60 policiais militares 
e 10 civis, além do Ministério 
Público de Castro.

* COM LUCIANA WESTPHAL

José Carlos Mendes Filho, promotor de Justiça, capitão Moreira Só e o delegado Emmanoel David

Operação 
estava
acontecendo 
há três meses

Fotos: Divulgação / Marcella Christoforo

'OPERAÇÃO ROTA DOS TROPEIROS'

24 mandados cumpridos em Castro

Oito mulheres foram presas Operação contou com cerca de 70 policiais Drogas, celulares, armas, pássaros, jóias e dinheiro

Ponta Grossa – Dois 
graves acidentes registrados 
no fim de semana em Ponta 
Grossa acabaram em morte. 
Um deles aconteceu na manhã 
de sábado (19) e o outro na 
noite de domingo (20). 

Valdomira Franczak do 
Amaral, 48 anos, perdeu a vida 
ao ser atingida por um veículo 
Siena. A tragédia aconteceu 
por volta das 9h15 de sábado, 
na avenida Vicente Machado. 

De acordo com as infor-
mações policias, o motorista 
perdeu o controle do carro em 
uma curva e acabou acertando 
a vítima, que não resistiu e 
morreu ainda no local do aci-
dente. 

O condutor, jovem de 24 
anos, estava com uma lata de 
cerveja no porta-copo do carro 
e se recusou a fazer o teste 
do bafômetro. Ele foi levado 
à Delegacia da cidade para as 
providencias cabíveis. 

Domingo 
Adolescente de 16 anos, 

identificado como José Augusto 
Calixto, morreu por volta das 
18 horas de domingo após ser 
atropelado. O caso aconteceu 
no quilômetro 178 da avenida 
Souza Naves, sentido Apuca-
rana. Segundo o SAMU, que 
atendeu a situação, José che-
gou a ser socorrido mas não 
resistiu aos ferimentos e mor-
reu ainda no local. 

Os dois corpo foram enca-
minhados ao IML de Ponta 
Grossa. 

Dois morrem
em acidentes do
fi m de semana DA ASSESSORIA 

Ponta Grossa - A Divi-
são Estadual de Narcóticos 
(DENARC) - Núcleo Ponta 
Grossa, da Polícia Civil do 
Paraná, deflagrou no início da 
manhã de sábado (19) uma 
operação de combate ao tráfico 
de drogas na cidade. A inten-
ção da Operação, denominada 
'Aquário', era 'fisgar' o traficante 
Gabriel Lincoln Barbosa (33), 
de apelido 'Peixe'. 

As investigações conduzidas 
pela DENARC duraram um mês 
e possibilitaram aos policiais a 
identificação de 'Peixe' como 
um dos principais distribuidores 
de cocaína para usuários das 
classes média e alta de Ponta 
Grossa.

Os investigadores acom-
panharam a rotina de 'Peixe' e 
descobriram que ele realizava 
diariamente várias entregas de 
porções de cocaína e maconha 
a usuários, em diferentes pon-
tos da cidade. Assim, reunidas 
fortes evidências do crime, foi 
autorizada pelo Judiciário a 
busca domiciliar na residência 
do investigado.

Na manhã de segunda-feira 
(21), os agentes da DENARC 
cumpriram o mandado no ende-

reço de 'Peixe' e localizaram no 
local 1,230 quilos de maconha, 
106 gramas de cocaína, uma 
balança de precisão, além de R$ 
508 em dinheiro. 

Segundo o delegado titular 
do Núcleo de Ponta Grossa da 
DENARC, 'Peixe' já havia sido 
condenado no ano de 2012 
por tráfico de drogas e, mesmo 
assim, continuou com a venda 
de entorpecentes na cidade, atu-
ando na distribuição da droga.

Somente a cocaína apreen-
dida na casa do rapaz poderia 
render mais de 100 porções 
da droga, que são vendidas a 
R$ 50 cada. Diante dos fatos, 
Gabriel foi preso em flagrante 
por tráfico de drogas e enca-
minhado para a Cadeia Pública 
Hildebrando de Souza.

Traficante é flagrado pelo Denarc Jovem tenta passar celulares 
para dentro da 'carceragem'

Na sexta-feira (18), poli-
ciais civis de Castro frustra-
ram a tentativa de um jovem 
que tentava passar celulares 
para dentro da carceragem 
da Cadeia Pública de Cas-
tro. O suspeito, um rapaz 
de 15 anos, foi liberado logo 
depois do flagrante, pois, de 
acordo com a polícia, o ato 
praticado não é crime. 

Segundo informações, 
na parte interior da cadeia 
existe um buraco tampado 
com uma tela e era por esse 
local que o menor tentava 
repassar os objetos. “Está-
vamos saindo quando um 

agente penitenciário nos 
informou sobre o rapaz, 
então demos a volta na 
delegacia, pela linha do 
trem, e o flagramos ser-
rando a tela. No momento 
ele nem percebeu a pre-
sença policial. Nós iden-
tificamos e trouxemos ele 
para a 43ª DP. Ouvimos 
ele e liberamos”, contou o 
investigador Nicson Silva. 

Ainda de acordo com a 
polícia, o irmão do suspeito 
está preso há algum tempo, 
porém, no depoimento o 
jovem relatou que os celula-
res não eram para o irmão. 

Divulgação
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22/9
*Francisco Carlos

Jorge Lima
*Suzana Cherpinks
*Silvana Rodrigues

Marcondes

“Leve na sua memória para o resto de sua vida as coisas boas que surgiram no meio das dificuldades. 
Elas serão uma prova de sua capacidade em vencer as provas e lhe darão confiança na presença 

divina, que nos auxilia em qualquer situação, em qualquer tempo, diante de qualquer obstáculo. ” 
Chico Xavier

cleucimara@hotmail.com

23/9
*Clarissa Paiva Colling

*Maria Lidia Kravutschke
*Camila Bavoso

*Rosana Machado

Simone Suzzin, Gestora de Relações
Institucionais da CCR RodoNorte, 
foi muito cumprimentada pela 
passagem de seu aniversário

A badalada Leeds Pub
reabre em alto estilo
com os empresários
Anderson Barbato e
Guilherme Viechinieski. Noi-
tes temáticas para casais, 
pop rock, eletrônico, futebol 
aos domingos, cardápio 
variado, com apresentação 
de artistas locais e nacionais.  
Dany Rocha, assessora de 
imprensa e relacionamentos 
da casa, prepara para
breve a reabertura com 
uma super atração,
convidados vips e imprensa!

Dany 

Ainda em 
tempo de 
cumprimentar 
Marcelo
Rangel,
prefeito de 
Ponta Grossa, 
pela
passagem de 
seu aniversário. 
No registro 
com a esposa 
Simone e 
os filhos do 
casal, Juliana 
e Guto

Serginho 
Zadorosny 
em ritmo de 
aniversário. 
Felicidades! 

Quem recebeu felicitações 
durante a semana foi o
vereador ponta-grossense, 
o contabilista Romualdo 
Camargo. receba 
nossos parabéns!

O Velha, sob a presidência de Claudinei Azevedo Silveira, ministrou palestra 
sobre Meio Ambiente, na Escola Municipal Senador Flávio Guimarães, dirigida 
pela professora Lucimara Santos.  Como palestrantes, os rotarianos Valentin 
Bontorin e Patrícia Barcellos, relataram todos os tipos de poluições e como de-
vemos nos comportar para que o nosso planeta seja mais saudável. Os alunos 
participarão de concurso de redação sobre o tema, promovido pelo clube, 
que oferecerá  bicicletas, bolas, livros infantis e jogos recreativos como prêmios

Ontem (21) foi a vez do 
vereador Herculano da Silva 
ser bastante cumprimentado 
pela passagem de 
seu aniversário 

Clarisse Simoes Bontorin

Cleucimara Santiago

A Colônia japonesa recebeu jsuta homenagem no concurso Garota 
do Comércio. Essa colunista (Cleucimara Santiago) e a empresária Júlia 
Streski (diretora da Faculdades Ponta Grossa) entregaram placas

Romualdo 

Herculano 
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